

Niederschrift Ortsbeirat Stockhausen



5. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Stockhausen am Dienstag,
29. November 2022, um 19:00 Uhr, im DGH, Hauptstr. 27, 35638
Leun

Anwesend sind:

a) vom Ortsbeirat:

Georg, Magdalene
Marr, Horst
Schmidt, Andreas
Schweitzer, Michael
Weißmann, Tobias

b) von der Stadtverordnetenversammlung:

c) vom Magistrat:

Bürgermeister Björn Hartmann

d) Schriftführer:

Andreas Schmidt

e) Zuhörer:

Frank Siegert, Günter Schmidt, Edwin Karl

T a g e s o r d n u n g :

1. Eröffnung, Begrüßung und Hygienehinweise

Ortsvorsteher Horst Marr eröffnet um 19:00 Uhr die 5. Ortsbeiratssitzung. Er begrüßte die anwesenden Gäste, sowie Bürgermeister Björn Hartmann, der etwas verspätet eintraf. Auf die geltenden Hygienevorschriften, insbesondere Abstand wurde hingewiesen.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Es wurde ordentlich und fristgerecht zur Sitzung in den Leuner Nachrichten und im Ratsinformationssystem der Stadt Leun eingeladen. Die Tagesordnungspunkte wurden veröffentlicht. Es gab keine Einwände, schriftliche Anträge wurden nicht gestellt.

3. Haushalt Stadt Leun 2023

Der Haushaltsentwurf der Stadt Leun für das Jahr 2023 (264 Seiten) wurde durch den Ortsbeirat im Vorfeld der Sitzung durchgearbeitet. Es wurde moniert, dass für die Sanierung der Straßen in Stockhausen erneut keine Investitionen ausgewiesen wurden. Diesbezüglich wurde ein Antrag als **Anlage 1** beigefügt. Einzelne Fragen zum Haushalt konnten von Bürgermeister Björn Hartmann beantwortet werden.

Bezugnehmend auf die geplanten Energiesparmaßnahmen der Stadt Leun spricht sich der Ortsbeirat einstimmig dafür aus, dass die Beleuchtung des Rad- und Fußwegen von Stockhausen nach Tiefenbach nicht die ganze Nacht brennen muss. Eine Umstellung auf LED Beleuchtung wird ebenfalls als sinnvoll angesehen. Ein entsprechender Antrag ist als **Anlage 2** beigefügt.

Ebenfalls wird für den kombinierten Rad- und Fußweg von Stockhausen nach Biskirchen eine Beleuchtung angeraten. Bürgermeister Björn Hartmann erläutert die geplanten Maßnahmen und dass man sich mit der Angelegenheit bereits befasst. Ein entsprechender Antrag ist als **Anlage 3** beigefügt.

4. Bolzplatz / Wertstoffhof

Durch den Magistrat wurde der Vorschlag an den Orstvorsteher herangetragen, den Wertstoffhof an den Bolzplatz zu verlegen (**Anlage 5**). Dies wird durch den Ortsbeirat einstimmig abgelehnt. Der Bolzplatz ist und bleibt der Sport- und Festplatz für Stockhausen. Alternativ wird durch den Ortsbeirat die Örtlichkeit am Ortseingang Stockhausen von Biskirchen kommend vorgeschlagen: Das Gelände der Deutschen Bahn Netz Aktiengesellschaft (Flur 5, Flurstück 93/5, Gesamtfläche 17793 m²) könnte durch die Stadt gekauft oder gepachtet werden (**Anlage 4 a + b**).

5. Weihnachtsbeleuchtung

Die Weihnachtsbeleuchtung (Sterne) wurde am Freitag, den 25.11.2022, durch Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr, unter Mithilfe des Bauhofes aufgehängt.

6. Zukünftige Regelung Volkstrauertag

Der Ortsbeirat sowie die Ortsvereine sprechen sich dafür aus, die aktuelle Verfahrensweise zur Durchführung der Gedenkfeier anlässlich des Volkstrauertages beizubehalten. Der Ortsbeirat und die Ortsvereine werden weitere Jugendliche ansprechen, um diese für diese Gedenkfeier zu gewinnen. Der Volkstrauertag ist aktueller denn je, um als Mahnung gegen den Krieg zu dienen.

7. Informationen zur Dorfmoderation

Bürgermeister Björn Hartmann erläutert den Sinn und Zweck der erfolgten Dorfmoderation. In jedem Stadtteil wurde eine Begehung mit einer extern beauftragten Firma durchgeführt. Hier wurden die Stärken und Schwächen der einzelnen Stadtteile angesprochen. Ein entsprechender Bericht wird vermutlich im Frühjahr 2023 vorgelegt und in einer oder zwei Veranstaltungen vorgestellt werden. Aus der Dorfmoderation kann es zu einer Dorfentwicklung kommen. Dann wären Fördergelder für bestimmte Projekte möglich.

8. Rückblick 2022 / Vorausschau 2023

Die Sanierung des Bolzplatzes konnte im Jahr 2022 nicht erfolgen. Ein Grund war unter anderem, dass durch Sturm verursachte Schäden noch nicht aufgearbeitet werden konnten, sowie die zugesagte Maschine zum Abschieben des Platzes defekt war. Der Ortsbeirat Stockhausen wollte für alle 4 Stadtteile sogenannte „Bücherschränke“

anschaffen, die an zentralen Plätzen aufgestellt werden sollen. Bei der Beschaffung gibt es noch einige rechtliche Probleme, die in Kürze ausgeräumt sein sollten. Für 2023 wird die Sanierung des Bolzplatzes erneut aufgegriffen. Neben den Bolzplatztoren soll auch noch ein Basketballkorb aufgestellt werden. Hier signalisierte Bürgermeister Björn Hartmann, dass der an der Turnhalle befindliche Basketballkorb durch städtische Mitarbeiter umgesetzt werden kann. Dadurch entfällt eine geplante Neuanschaffung. Die Aufstellung der Bücherschränke soll auch in 2023 erfolgen. In 2023 wird es wieder eine Ortsbegehung geben.

9. Verschiedenes / Anträge

a) Aus Reihen der Bevölkerung gab es keine Anträge.

b) Aufstellen von weiteren Ruhebänken auf dem Friedhof. Die Anfrage an den Magistrat der Stadt Leun Zwecks Genehmigung lt. Friedhofssatzung wurde nicht beantwortet. Bürgermeister Björn Hartmann erteilte in der Sitzung mündlich die Genehmigung weitere Ruhebänke aufzustellen. Er bat um Kontaktaufnahme mit dem Bauamt, um weiteres Vorgehen abzusprechen.

c) Aus den Mitteln des Ortsbeirates sind für das Jahr 2022 noch 988,00 € übrig, die noch in diesem Jahr verwendet werden müssen, sonst verfallen die Mittel. Eine entsprechende Prioritätenliste hat der Ortsbeirat erstellt um diese mit dem Magistrat abzurechnen.

d) Der Ortsbeirat moniert den desolaten Zustand der Waldwege, der durch den Abtransport von Langholz entstanden ist. Bürgermeister Björn Hartmann erläutert, dass der Revierförster Lukas Wiederhold bereits mit der Sache befasst ist. Die Schäden werden derzeit aufgenommen und an das Transportunternehmen weitergeleitet.

e) Bürgermeister Björn Hartmann erklärt, dass die Forstmitarbeiter derzeit mit der Neupflanzung von Bäumen beschäftigt sind. Für einen gefälltten Baum im Bereich Adolf-Heinz-Straße / Am Mühlenküppel soll Ersatz gepflanzt werden. Hierfür wurde der Grünstreifen in der Adolf-Heinz-Straße, Höhe Glascontainer vorgesehen. Dies wurde durch den Ortsbeirat begrüßt.

f) Bürgermeister Björn Hartmann erläuterte den Fortschritt bezüglich des Neubaus Feuerwehrgerätehaus Schutzbereich 2. Das Grundstück wurde erworben und die weiteren Planungen laufen. Der Ortsbeirat bittet vor Verkauf der alten Feuerwehrgerätehäuser um Benachrichtigung und vorherige Abklärung, ob das Gerätehaus übernommen werden kann. Es gibt bereits Konzepte für die Weiterführung des Gerätehauses Stockhausen.

g) Bürgermeister Björn Hartmann dankt dem Ortsbeirat für die zurückliegenden Tätigkeiten und Engagement für die Bürger. Ortsvorsteher Horst Marr spricht ebenfalls seinen Dank an die Mitglieder des Ortsbeirates aus. Er lobt die konstruktive und innovative Zusammenarbeit über die Parteigrenzen hinaus.

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr.
Leun, den 29.11.2022

Horst Marr
Ortsvorsteher

Andreas Schmidt
Schriftführer

